
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

CR	  du	  Conseil	  de	  laboratoire	  du	  15	  mai	  2017	  

Membres	  présents	  :	  18	  membres	  du	  Conseil,	  2	  invités	  

	   	   	   TITULAIRES	   SUPPLEANTS	  
MEMBRES	  	  
DE	  DROIT	  

Directeur	  du	  Labo	  
Directeurs	  adjoints	  	  

	   Olivier	  PLIEZ	  
Galia	  VALTCHINOVA	  
Béatrice	  MILARD	  
Emmanuel	  EVENO	  

	  	  
	  
	  
	  

MEMBRES	  
NOMMES	  

Secrétaire	  générale	  
Gestionnaire	  coordinatrice	  
Représentant	  «INU	  Champollion»	  

Marie	  KNIBIEHLER	  
Marie-‐Annick	  BRIERE-‐ANDRE	  
Pascal	  DUCOURNAU	  

	  
	  
	  

MEMBRES	  	  
ELUS	  

Collège	  	   sous-‐collège	  	  	  	  	  
Permanents	  

Equipe	  CAS	   	  
	  

Guillaume	  ROZENBERG	  
Noria	  BOUKHOBZA	  

	   Ch./	  Ens.ch.	   	   Equipe	  CERS	  
	  

Martine	  AZAM	  
	  

	  
Julien	  FIGEAC	  

	   	   	   Equipe	  CIEU	  
	  

Sinda	  HAOUES-‐JOUVE	   	  

	   	   	   Equipe	  DR	  
	  

Arnaud	  BUCHS	  
	  

	  

	   	   sous-‐collège	  	  	  	  
Doctorants	  et	  	  
Post-‐doctorants	  

	   Maxime	  TOUTAIN	   	  

	   Collège	  IT	   	   	   Bénédicte	  BONNEMASON	  
Jean-‐Michel	  CAZENAVE	  

	  

MEMBRES	  
INVITES	  
PERMANENTS	  

	   	   	   Michaël	  POUZENC	  (Directeur	  adjoint	  DR)	  

MEMBRES	  
INVITES	  

	   	   	   Patricia	  PANEGOS	  

	  

Ce	  Conseil	  d’UMR	  a	  pour	  objectif	  de	  faire	  un	  point	  d’étape	  sur	  différents	  chantiers	  lancés	  au	  LISST	  :	  
HAL-‐SHS,	  les	  personnels	  d’appui,	  l’ED	  TESC,	  les	  axes	  transversaux	  de	  l’unité,	  l’organisation	  des	  10	  ans	  
du	  LISST,	  et	  l’agenda	  des	  prochaines	  rencontres.	  



	  
Déroulé	  de	  l'ordre	  du	  jour	  :	  

1 HAL	  

La	  discussion	  porte	   sur	   l’engagement	  des	  membres	  de	   l’unité	  dans	   l’utilisation	  de	   l’outil	  Hal.	   C’est	  
devenu	   une	   nécessité	   dans	   la	   perspective	   de	   la	   préparation	   de	   la	   production	   bibliographique	   de	  
l’unité	  qui	  accompagnera	  le	  rapport	  quinquennal.	  
Bénédicte	  Bonnemason	  rappelle	   le	  calendrier	  des	   formations	  proposées	  à	   l’intention	  du	  LISST	  et	   le	  
fait	  que	  les	  sessions	  sont	  ouvertes	  à	  tous	  ses	  membres,	  permanents	  ou	  pas.	  Les	  membres	  de	  l’unité	  
sont	  nombreux	  à	  s’être	  déjà	  inscrits	  et	  nombreux	  aussi	  sont	  ceux	  qui	  pratiquent	  déjà	  l’auto-‐archivage	  
dont	  les	  procédures	  techniques	  ont	  été	  améliorées	  de	  manière	  sensible.	  

Un	  débat	  s’engage	  autour	  de	  cette	  activité	  d’auto-‐archivage	  qui	  peut	  sembler	   lourde	  à	  certains,	  et	  
sur	   l’opportunité	   de	   recruter	   des	   vacataires	   qui	   opèreront	   ce	   travail.	   O.	   Pliez	   rappelle	   que	   ces	  
vacations	  auront	  un	  coût	  qui	  ne	  pourra	  être	  financé	  que	  par	  les	  crédits	  de	  l’unité,	  déjà	  modestes.	  

Chacun-‐e	  s’accorde	  à	  reconnaître	  que	  le	  plus	  simple	  est	  de	  se	  sensibiliser	  individuellement	  à	  Hal	  en	  
suivant	  une	  formation.	  On	  refera	  un	  point	  dans	  quelques	  mois.	  

	  

2 Les	  personnels	  d’appui	  à	  la	  recherche	  

Nadia	   Sarres	   a	   demandé	   à	   bénéficier	   d’une	  nouvelle	   année	  de	   disponibilité.	   Elle	   ne	   sera	   donc	   pas	  
présente	  au	  LISST	  durant	  l’année	  universitaire	  2017-‐2018.	  Des	  discussions	  sont	  en	  cours	  avec	  les	  RH	  
du	  CNRS	  afin	  de	  savoir	  si	  l’on	  redemande	  une	  affectation	  sur	  ce	  poste	  ou	  bien	  si	  l’on	  attend	  encore	  
un	  an	  pour	  le	  faire.	  Nous	  opterons	  sans	  doute	  pour	  cette	  seconde	  possibilité.	  

Delphine	   Burnier-‐Granjoux,	   IT	   CNRS,	   rejoindra	   le	   LISST	   fin	   août	   en	   mobilité	   interne,	   après	   avoir	  
exercé	  des	  fonctions	  de	  gestion	  et	  de	  secrétariat	  dans	  une	  unité	  de	  Droit	  à	  Aix-‐en-‐Provence.	  Elle	  sera	  
installée	  au	  3ème	  étage,	  rattachée	  au	  LISST.	  

	  

3 L’ED	  TESC	  

Nous	   avons	   convenu	   de	   procéder	   à	   nouveau	   à	   l’audition	   des	   candidats	   sélectionnés	   au	   sein	   de	  
chaque	  équipe	  afin	  de	  les	  préparer	  à	  leur	  passage	  devant	  la	  commission	  de	  l’ED	  TESC.	  

	  

4 Les	  axes	  

Patricia	   Panegos	   fait	   le	   point	   sur	   l’avancée	   des	   discussions	   concernant	   chacun	   des	   axes	   avant	   la	  
présentation	   des	   réflexions	   menées	   au	   sein	   de	   chaque	   axe	   émergeant	   lors	   de	   l’AG	   du	   LISST	   du	  
3/07/2017.	  Elle	  est	  la	  référente	  des	  axes,	  accompagnée	  dans	  cette	  tâche	  par	  Florent	  Champy.	  

Rappel	   des	   enjeux	  :	   si	   le	   LISST	   est	   structuré	   par	   équipes,	   il	   porte	   aussi	   un	   projet	   transversal	   qui	  
s’exprime	  dans	  différentes	  arènes	  :	   les	  projets	  de	   recherche	   financés,	   les	  opérations	  du	  Labex	  SMS	  
mais	  aussi	  les	  axes.	  Il	  est	  nécessaire	  que	  l’unité	  affiche	  cette	  transversalité	  qui	  est	  au	  cœur	  du	  projet	  
de	  rapprochement	  de	  différentes	  équipes	  en	  une	  seule	  unité.	  Le	  dialogue	   lancé	  depuis	   l’AG	  de	  juin	  
2016	  a	  permis	  de	  dégager	  cinq	  propositions	  :	  



	  

-‐ Mondialisation,	  circulation,	  migrations,	  territoires	  et	  réseaux	  ;	  
-‐ Environnement,	  nature	  /société	  ;	  
-‐ Différenciations	  territoriales	  et	  actions	  collectives	  ;	  
-‐ Questions	  de	  parcours,	  trajectoires	  de	  vie,	  santé,	  inégalités,	  solidarités	  ;	  
-‐ Une	  cinquième	  proposition	  autour	  de	  l’innovation	  est	  en	  réflexion.	  

Chaque	  axe	  fera	  remonter	  une	  présentation	  d’environ	  ½	  page	  pour	  la	  prochaine	  AG	  du	  LISST.	  

5 Calendrier	  

-‐ Prochaine	  AG	  le	  3	  Juillet	  :	  les	  axes	  

Elle	  se	  tiendra	  «	  hors	  les	  murs	  »,	  à	  la	  salle	  Saint-‐Michel	  (18	  grande	  rue	  Saint	  Michel)	  à	  la	  sortie	  du	  
métro.	  

-‐ AG	  de	  rentrée	  autour	  des	  10	  ans	  du	  LISST	  :	  point	  à	  revoir	  lors	  de	  l’AG	  du	  3	  juillet.	  

6 Points	  divers	  

-‐ Impressions	  :	   sensibilisation	   pour	   un	   usage	   «	  en	   conscience	  »	   des	   copieurs	   et	   imprimantes	  
(coût	  au	  labo,	  environnement	  et	  crédits	  impressions	  aux	  enseignants	  aux	  départements)	  

-‐ Composition	  du	  conseil	  de	  laboratoire	  :	  Patricia	  Panegos	  sera	  désormais	  invitée	  permanente	  
du	  conseil	  de	  laboratoire	  à	  propos	  des	  axes	  de	  l’unité.	  

-‐ Le	   colloque	   «	  politique	   de	   la	   trace	  »	   sera	   l’événement	   du	   CAS	   à	   l’occasion	   des	   10	   ans	   du	  
LISST.	  

-‐ Motion	  :	   L’UMR	   Framespa	   a	   voté	   en	   conseil	   de	   laboratoire	   une	   motion	   à	   propos	   de	  
l'accroissement	  exponentiel	  des	  procédures	  administratives	  liées	  aux	  départs	  en	  mission	  des	  
membres	  du	  laboratoire	  ou	  à	  l'accueil	  de	  membres	  extérieurs.	  Il	  est	  demandé	  aux	  unités	  de	  
la	  Maison	  de	  la	  recherche	  de	  s’y	  associer.	  Parmi	  les	  points	  de	  vue	  exposés	  par	  les	  uns	  et	  les	  
autres,	   et	   après	   discussion	   avec	   les	   gestionnaires	   de	   l’unité,	   le	   LISST	   ne	   s’associe	   pas	   à	   la	  
motion	  mais	  opte	  pour	  un	  dialogue	  à	  propos	  des	  problèmes	  réels	  auxquels	  nous	  devons	  faire	  
face	  avec	  les	  services	  concernés	  de	  l'UT2J.	  


